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警方
热线

本报讯（记者 杨荟琳 实习生 朱
原帆 通讯员 王丹 郑文莉）“以后只要
对着显示屏‘刷脸’，楼道门一下就打开了，
再也不用担心没带钥匙进不了门了，这件
民生实事真是办到我们心坎上了！”近日，
家住回兴街道高岩路社区的老人王世会满
面笑容地告诉记者。这都得益于回兴街道
在高岩路社区开展的老旧小区环境综合整
治行动。

据了解，高岩路社区所辖的居民小区
多是上世纪 90 年代的建筑，属于典型的
老旧小区，单体楼多、基础设施差、管网
老化破损、楼道乱堆放等都是居民头疼
的问题。

2021 年，回兴街道以“我为群众办实
事”实践活动为契机，在广泛征求居民的
意见和建议后，将高岩路片区的老旧小
区环境综合整治列入街道为群众办理的

“10 件民生实事”之一，同时还对该片区
48 个楼道全部加装单元门，并安装智能
门禁系统。目前，所有单元都已安装完
毕，智能门禁系统也已调试完毕，居民信
息采集工作正在有条不紊地进行。

“目前，在对涉及的960余户、4200余
名居民陆续进行人脸信息录入，预计 4月
初全面投入使用。”该街道相关工作人员表
示，投入使用后，小区居民就可以通过人脸
识别或手机APP出入，外来人员则无法进
入楼内。智能门禁系统的使用，将大大提
升居民的获得感、幸福感、安全感。

“刚开始部分居民还有些不理解，认
为安装单元门不仅影响了他们的日常出

行，反而因为这些‘高科技’给老年朋友
的生活带来不便。”高岩路社区负责人李
秋表示，针对这些问题，社区一方面积极
与智能门禁系统安装公司的技术人员沟
通协调，了解智能门禁系统安装的各项

细节，并针对各单体楼情况详细讨论智
能门禁安装的施工、使用、维修等具体问
题；另一方面，掌握智能门禁系统建设工
作的难点和各项使用方法，给出针对性
解决方案，保障智能门禁设备顺利安装、

投入使用。同时，该社区还在楼栋入口
和居民楼梯间增设了多台智能监控摄像
头和感光照明设备，得到居民的高度认
可。

目前，社区工作人员和智能门禁系统
安装公司的技术人员正在为居民进行人
脸信息采集。“为了保证门禁系统使用的
安全性，小区居民需要本人拿身份证、户
口本和房屋产权证到现场进行登记，租
户除了拿个人有效证件外，还需要拿租
住合同进行信息采集，所有信息审核通
过后，居民才能录入人脸信息。待整个
单元所有信息入户完成，智能门禁系统
便可以正式投入使用。同时，为了方便
各年龄层居民的信息采集，社区采取上
门录入和定点录入两种方式进行。”高岩
路社区干部陈昭志介绍，智能门禁系统
将与公安部门的数据库相连接，一旦发
现重点防范人员，便会自动发出预警，及
时将危险因素拒之门外，有效加强社区
的安全管理。

据智能门禁系统安装公司的技术人员
介绍，除了方便居民进出外，智能门禁还有
大数据、云计算等功能，能提升人口及租房
的管理精度，也将有效遏制群租房现象的
发生，最大限度地发挥技防体系效益，更好
为居民提供服务。

“单元楼下有了这道智能安全门，像我
这样的老年人买菜回家，提着东西手不方
便，只要一‘刷脸’，门就自动开了，而且也
避免了陌生人的进入，我们觉得很安全。”
王世会笑着说。

区检察院：
开展基层检察院
结对帮建活动

本报讯（记者 杨荟琳 通讯员 谭小兵）为深入贯彻落
实市检察院《关于开展新时代基层检察院结对帮建工作的指
导意见》，扎实开展新时代两院结对帮建工作，近日，丰都县
检察院负责人带队到渝北区检察院开展工作交流。

当天，两院负责人分别介绍了两院上一年度工作情况以
及今年工作思路。与会人员就如何进一步贯彻落实新时代
基层检察院结对帮建工作进行交流，对双方共同关心的问题
深入交换了意见。

双方表示，在今后工作中，将进一步细化新时代基层检
察院结对帮建工作措施，积极推进各项任务落地落实，切实
全面提升新时代检察工作水平，努力实现检察工作全链条、
全覆盖、全方面的高质量发展。

本报讯（记者 王彦雪）近
日，渝北一工地发生一起盗窃
案。案发后，办案民警利用案
发现场留下的一串脚印循迹
追踪，成功将犯罪嫌疑人抓
获，追回被盗电线100余斤。

3月 16日早上，区公安分
局黄泥塝派出所接到辖区市
民报案称，工地库房3000余米
电线被盗，价值 2万余元。接
警后，民警赶到现场勘察，发
现库房门锁被撬，工地未安装
监控设备。正当案件陷入僵
局时，通过对周边进一步走访
排查，民警得到一个重要线
索，嫌疑人在作案时曾被一市
民发现，迫使嫌疑人翻墙逃
离。根据市民描述，民警很快
在墙体的另一侧发现一串脚
印，因附近有水源，嫌疑人纵
身跃下后留在泥土上的脚印
清晰可见。由此，民警初步确
定了嫌疑人的形态体征。

很快，警方通过调取周边
视频监控，发现一与嫌疑人形
态体征高度吻合的男子行迹非
常可疑。经核实，确认该男子
系有数次盗窃电线前科的王
某，且多次出现在附近店铺中，
疑似对所盗电线进行销赃。3
月21日，民警将王某抓获。

经审讯，犯罪嫌疑人王某
对其于 3月 10 日至 3月 20 日

期间，多次在渝北区、沙坪坝区工地上实施盗窃后
进行销赃的犯罪事实供认不讳。

目前，该案正在进一步侦办中。

本报讯（记者 欧云霄 通讯
员 陈鑫）今年以来，重庆交通执
法渝北区大队针对辖区货运车辆
违法行为多发的现状，结合群众投
诉举报线索，采取多种措施，持续
开展非法改装、超限超载等货运违
法行为专项整治行动，努力促进货
运市场秩序进一步规范。

在推进过程中，该大队抓好源头治

理，科学安排执法勤务，切实加大对悦
来、沙草路、保税港等区域建设工地、水
泥搅拌站场等装载货物源头的执法监
管力度，对落实主体责任不到位，违规
向运输车辆配载以及默许擅自改装车
辆超载、超限出场、出站的货运源头企
业，依法实施相应的行政处罚，坚决从
源头上把好“安全关口”。

该大队抓好联勤联动，深化与辖

区公安交巡警部门之间的合作，抓好
“五项机制”落实，不定期对辖区货车
运行规律、多发易发重点违法行为进
行分析研判，共同破解整治工作中的
难点问题，研究制定切实可行的整治
措施，发挥好各部门分工协作、齐抓
共管的整治合力。

同时，该大队抓好执法整治，进
一步加大对国省干道、建设施工工地
等重点场所，群众投诉举报多发易发
的石港大道、空港东等重点区域的路
面巡查管控力度，重拳整治货运车辆
超限超载、货物脱落扬撒以及非法改
装车辆等交通违法行为，始终保持对
货运违法乱象的严管高压整治态势。

此外，该大队抓好舆论宣传，在
开展现场查处的同时，还通过开展交
通安全“进社区”“进企业”“进学校”
等多种活动，大力宣传交通运输法律
法规，教育引导广大驾驶员自觉规范
运输经营行为，减少违法违规行为发
生，为整治工作有效开展奠定了坚实
的基础。

今年以来，该大队先后组织开展
货运专项整治行动30余次，排查过往
违法嫌疑车近 2000 辆（次），共计查
获非法改装、超限超载、货物脱落扬
撒等运输违法案件774起，辖区重点
区域货运违法乱象得到有效遏制。

回兴街道对老旧小区开展环境综合整治

智能门禁系统让老小区长“智”久安

兄弟因小纠纷对薄公堂
法官调解无效为他们“明算账”

本报讯（记者 欧云霄 通讯员 李阳）一母同胞兄弟比
邻而居，原本应当互帮互助，却因几千元对簿公堂。近日，茨
竹法庭审理了一起财产损害赔偿纠纷，因双方系一母同胞兄
弟，法官多次调解无果后依法帮助他们亲兄弟“明算账”，判
决被告赔偿原告损失1750元。

2021年 6月，被告冉某亮以其兄冉某明占用其宅基地修
建厨房为由，砸坏了冉某明厨房内的灶、窗户玻璃，并将堆放
在路边的搅拌机推倒损坏。后经多方调解无果，冉某明诉至
法庭，要求其弟冉某亮赔偿损失3450元。审理中发现，纠纷
中涉及的厨房已完工多年，双方之前并未因此产生纠纷，两
者可能有其他积怨，冉某亮以占用宅基地为借口发泄不满，
最终导致矛盾激化，对簿公堂。虽经审判人员多次调解，但
双方各执己见。法官审理后，厘清了原告的损失，判决被告
冉某亮赔偿原告冉某明损失1750元。

法官表示，冉某明与冉某亮已届古稀之年，本应相互
包容、和睦相处，在日常生活中互帮互助，安度晚年，但却
因弟弟冉某亮不冷静、处理不当而激化了矛盾。本案中，
被告如果认为哥哥冉某明占用宅基地修建房屋，可以请求
有关部门协调处理，其擅自前往损坏财产的行为并无助于
纠纷解决，还侵犯了哥哥的合法权益，理应赔偿。即使法
院依法作出判决，兄弟之间终究产生了隔阂，得不偿失。
因此，为尽量避免类似纠纷发生，可以采取如下措施：一是
加强农村法治宣传，提高村民法律意识；二是基层调解组
织应该及时化解家庭邻里之间“小纠纷”，消除“不争馒头
争口气”的心态，倡导“远亲不如近邻”的观念，避免矛盾
激化，和睦相处。

西部科技金融路演中心：
“小镇课堂”开讲

普及企业借贷业务法律知识
本报讯（记者 杨青）企业借贷有哪些常见法律风险？

如何进行债务催收？近日，由重庆基金小镇、渝北区临空金
融商会联合举办的“小镇课堂”在西部科技金融路演中心开
讲，对企业借贷业务法律风险及追收措施进行解读，为金融
企业普及相关法律、政策知识，助力营造公平、公正的营商
环境。

本次课程邀请北京市炜衡（重庆）律师事务所管委会主
任、重庆市十佳律师陈昱，围绕借贷工作中培养法律思维、企
业借贷业务的常见法律风险、债务催收措施等领域的政策法
规进行解读，并结合实操案例进行讲授，指导企业正确处理
借贷问题。

随后，西部科技金融路演中心还举行了“财经下午茶”分
享会，中财资本、银河期货、大安财税、人寿保险、金融研究
会、纯原基金等金融机构，围绕新能源、电子信息、大数据等
产业构建绿色信贷、绿色债券、绿色股票、环境权益交易等多
元化的金融体系展开热烈讨论。

据悉，2009年 1月，渝北区政府和市科技局联合在基金
小镇打造了西部科技金融路演中心，搭建“项目与资本对接、
资本招商、上市服务”三大平台。自项目启动以来，该中心按
照“周周有活动，月月有路演”的总体思路，常态化开展“小镇
课堂”“财经下午茶”“青创桥路演”等活动，累计举办项目路
演、专题培训、投融资对接、信息发布、行业会议等活动450
余场，服务企业8000余家。
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重庆交通执法渝北区大队：

整治货运车辆违法行为 促进货运市场规范有序

中共重庆市渝北区委政法委 重庆市渝北区融媒体中心 宣

高岩路社区的老旧小区装上了智能门禁系统，居民只需“刷脸”就可以进入
本报记者 杨荟琳 摄

执法人员开展货运车辆违法行为专项整治 本报记者 欧云霄 摄


